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身為網站管理員以及百度百科的編輯

者，由於這些非營利工作都與大陸人在一

起，激發了我認識大陸的興趣。整天逛百

度貼吧，新聞看的是大陸的騰訊新聞而不

是台灣本地新聞。

我所任用的大陸版面管理員中，不乏充

滿熱誠者。例如四川的win gwolf，興趣極

為廣泛且才華洋溢，他繪出的作品、撰寫

的小說，都富含無窮創意，還時常翻譯國

外文獻，由於他的作品實在太多，太精

彩，所以被我私下稱之為沈石溪第二。

另一位是就讀浙江大學的雪麒，他的知

識亦十分淵博，由於他對電腦知識的了

解，以及無私的貢獻於維基百科，因此我

十分放心把這個屬於兩岸三地論壇的系統

交給他管理。浙江大學在去年大陸大學評

鑑上的分數更勝北大、清大，我對於這個

學校的高材生還有什麼不值得信任的呢？

許多大陸網友在上我的論壇時，即使我

這個站長沒有規定他們要把文字轉換為台

灣、香港、澳門人所熟悉的繁體中文，但

他們仍然自主地把慣用的文字，轉換為繁

體中文，並且跟我說，這是溝通的效率問

題。但是我明白這不只是溝通的效率，而

是很多大陸網友都會遵守秩序，並且對與

台灣接觸充滿好奇。

除了我自己的網站外，當我在編輯大陸

的百度百科時，每當我丟出求助瓶，通常

都能獲得熱心的幫忙。有的貢獻者還會傳

送私訊給我，告訴我哪裡不需要加上分類

目錄，以免把整個條目弄得很亂。我想，

這就是為什麼百度百科總能把條目寫得井

然有序的原因，這是台灣人值得學習的地

方。

■狼王白牙/屏東縣
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大陸網友充滿貢獻精神

香港文匯報訊 據新華網報道，2013年
對台工作會議昨日在京舉行。

中共中央政治局常委俞正聲出席會議
並作重要講話。俞正聲指出，過去10年
尤其是最近5年，是對台工作成果最顯
著、兩岸關係發展最迅速時期。大陸推
動兩岸關係實現重大轉折，取得一系列
重要成果，開創了兩岸關係和平發展新
局面。十八大充分肯定對台工作取得的
重要成就，中央高度評價各有關方面和
對台工作系統全體人員作出的積極貢
獻。

鞏固深化和平發展

俞正聲強調，做好對台工作事關國家
核心利益和民族根本利益，中央歷來高
度重視。新一屆中央領導集體將義不容
辭地擔當起這一歷史責任。黨的十八大
明確了今後對台工作的指導思想、總體
布局和努力目標。我們要堅持中央對台
工作大政方針，全面貫徹兩岸關係和平
發展重要思想，不斷鞏固深化兩岸關係
和平發展的政治、經濟、文化、社會基
礎，在實現中華民族偉大復興進程中完

成祖國統一大業。

建設海西惠及台企

會議強調，各地各部門要圍繞鞏固深化
兩岸關係和平發展這一主要任務，更加積
極有為地做好今年對台工作，穩步推進兩
岸關係全面發展。要努力增進兩岸政治互
信，反對「台獨」分裂圖謀，保持兩岸關
係發展正確方向。要加快兩岸經濟合作框
架協議後續協商，加強兩岸產業和金融合
作，支持幫助台資企業發展，促進海西經
濟區建設。要堅持把團結廣大台灣同胞作

為對台工作主線，努力為台灣同胞多做實
事、多辦好事。要進一步促進兩岸人員往
來，深化文化教育等各領域交流，擴大兩
岸基層交流。要㠥力提高兩岸交流的質量
和效益，積極推進制度化建設。要鼓勵兩
岸學術界從民間角度就解決兩岸政治問題
開展對話。要切實做好台胞權益保護工
作。

會議強調，各地各部門要增強做好對台
工作的政治責任感，加強黨的領導，完善
體制機制，發揮各自優勢，為發展兩岸關
係、促進和平統一作出新的貢獻。

■俞正聲出席對台工作會議並作重要講

話。 新華社

俞正聲：兩岸擴交流 政治增互信

郭董倡新北開賭 江宜樺：缺共識
現行法例下難執行 朱立倫建議開放討論

據中央社報道，「行政院長」江宜
樺表示，博弈特區目前只開放離

島申請設置，若要在本島發展博弈休閒
的多功能園區，要待社會尋求更大共
識。

他說，尊重並重視郭台銘意見，但博
弈特區依照目前的法律，只有台灣本島
以外的離島才能申請設置，本島還是受

刑法跟賭博罪規範，暫時無法設置。若
將來要在本島發展休閒娛樂、購物觀
光、博弈等多功能園區，要進一步研
商、等待社會達成更大共識。

朱立倫：綜娛園區非特區

新北市長朱立倫表示，郭台銘的提議
應該是「綜合娛樂園區」。在都會化的

地區設置綜合娛樂園區，可包括會展、
娛樂、休閒、觀光及飯店等不同元素，
如果中央修訂法律將博弈放進娛樂園區
的話，將更具有競爭力。

他表示，綜合娛樂園區與離島的博弈
特區是不同思維，而是新一代具有吸引
國際觀光客、更具有競爭力的做法，至
於要把娛樂園區加入哪些元素或要素，
可以在修法時，以更宏觀、更開放的態
度來討論。

他指出，綜合園區的重點在於土地的
取得，新北市土地範圍比較大，在大台
北地區具有優勢，不僅淡水、林口，若
淡江大橋完成，包括八里、三芝等地區

都可以納入考量。

馬祖懷德公司 無憂排擠

積極部署在馬祖設博弈的台灣懷德公
司副總裁李如易則表示，非常歡迎郭台
銘的想法，這也代表郭台銘也認為博弈
不光是設賭場，相關的會展中心、購物
中心和度假中心也能帶動區域經濟及國
家整體稅收的成長。李如易表示，新北
市要設賭場仍有一大段路，包括「公投」
及修法，目前的立法方向是「離島」，
並不包括「本島」，所以不會對馬祖博
弈產生排擠作用，反而郭台銘的開工談
話，會促使政府加快腳步。

香港文匯報訊 鴻海集團總裁郭台銘透
露，今年將推出「工者有其屋」計劃，在新
北市土城區的鴻海總部附近覓地建屋，再以
合理價錢售予集團員工，讓員工就近安家置
業，避免舟車往返。有關設想獲得新北市長
朱立倫激賞，專程於19日的市政會議上加以
討論，朱立倫認為此舉有助吸引好人才留在
台灣發展，承諾將在法令及政府層面協助鴻
海推行「工者有其屋」計劃。

據中新社報道，郭台銘表示，擬在新北
市三峽、土城興建住宅，便宜銷售給本企

業工程師居住，開創台灣企業先河。郭台
銘透露，他過年前已就此和新北市市長朱
立倫通過電話，並獲得支持。

據了解，鴻海早有興建千戶以上大型住
宅社區的計劃，甚至在土城廠區附近興建
小型衛星新城鎮，完工後以成本價直接銷
售或出租給員工。新北市副市長李四川
說，鴻海在台北縣時期就已向縣政府表達
類似意願，半年前又向市府表達想在三峽
區取得約50公頃用地，打造結合生產、居
住、商業的大型社區。

香港文匯報訊 隨㠥大陸遊客來台的持續
增加及帶來的經濟效益的日益顯著，台灣
觀光主管部門和相關部門對旅遊業中存在
和衍生的問題也日趨重視，並將採取若干
措施予以解決。

據中新社報道，台灣「陸委會」較早時
指出，已有旅客及相關業者反映旅遊質素
問題，如低團費惡性競爭、強迫遊客購
物、積欠團費等，對台灣的旅遊形象及島
內業者利益均有負面影響。對此，凡屬台
灣可單方面改善的事項，當局相關部門將
研擬因應解決對策，積極輔導業者加強自
律，以確保旅遊市場回歸常態發展。至於
涉及需要兩岸雙方相互配合的事項，未來
當局將透過兩岸旅遊協議議定的機制，持
續與大陸方面進行協商，以期有效解決各

項問題。
台灣「觀光局」局長謝謂君表示，一系

列有助解決問題的措施將在未來幾個月內
相繼推出。如對旅遊業者安排大陸來台旅
遊團購物次數的限制將從4月試辦、5月實
施，高單價購物行程安排每團限僅可1到2
次。

如果陸客團只到台灣西半部，高單價購
物行程限只能安排1次，台灣農特產品的購
物行程則不限；如果陸客團包含西部和東
部行程，高單價購物行程原則上可多安排1
次。他表示，「陸客團強制住星級旅館」
的規劃也將在3月1日定案，原本研擬至少
安排住一晚星級旅館，最近已傾向「至少
佔全部住宿次數的一半」，目的是提升陸客
來台的旅遊質素。

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報

道）針對台灣「文化部長」龍應台此前
表示「樂意考慮訪問大陸」一事，大陸
文化部部長蔡武昨日出席國新辦活動時
回應稱，「我已經給龍應台女士帶話過
去了」，希望她能以合適的方式、合適的
身份訪問大陸。

去年9月，有台灣媒體報道，龍應台
在首度出訪後舉行的記者會上表示，蔡
武在兩年前已經訪問過台灣，就禮數往
來而言，她也應該回訪，如果說北京邀
請的話，她是非常樂意考慮訪問大陸
的。

香港文匯報訊 據中央社報道，昨上午
10時12分嘉義發生里氏4.5地震，最大震
度在嘉義縣大埔和嘉義市的4級。暫無傷
亡報告。各地最大震度還包括嘉義縣大
埔4級、六腳3級、台南市楠西3級、東山3
級、善化3級、佳里3級、雲林縣草嶺3
級、高雄市桃源3級、嘉義縣阿里山2級、
台東縣利稻2級、澎湖縣馬公市1級。

台灣氣象局指出，從昨天凌晨到上午
共發生3次規模大於3級的地震，分別是
午夜0時58分發生在台灣西部海域4.5級地
震、清晨5時25分發生在嘉義阿里山的3.8
級地震。

香港文匯報訊 綜合消息：日前鴻海集團董事長郭台銘提出的新北市

設博弈區的設想，引發台島眾多評論。「行政院長」江宜樺認為法律

和共識目前尚欠缺；新北市長朱立倫指出構思概念略有偏差；而積極

投入馬祖博弈業的懷德公司則表示歡迎，認為不會構成競爭壓力。

鴻海將推「工者有其屋」計劃 馬盼兩會盡快互設辦事處 海協會長倘換人
無礙協商設辦

台推系列措施 保障陸客旅遊 港學者：馬不聯手保釣「正中日下懷」

香港文匯報訊 馬英九18日在一個閉門會
議上說明兩岸不能聯手保釣的3項理由，包
括在漁業議題上，大陸不希望台灣與日本
對談時觸及「主權」議題。台灣時事評論
員19日指出，保釣行動只有兩岸合作，在
談判桌上才有較多的籌碼逼迫日本讓步，
現在馬英九的做法，「正中日本下懷」。

據中新社報道，馬英九18日晚間在國民
黨黨中央與台商閉門會面並發表講話。對
於與會台商關切釣魚島主權爭議的發展，
馬英九強調，早在15世紀初年，釣魚島就
屬於中國所有。不過，馬英九表示在釣魚
島議題上，兩岸並無合作空間。

馬：台日不可避免談「主權」

馬英九指出，第一在法理基礎上，大陸
否定台灣與日本簽訂的《台北合約》，「讓
我們不知道怎麼合作起？」；第二，台當
局提出「東海和平倡議」，大陸至今沒表示
任何意見；第三是漁業議題，大陸不希望
台灣與日本會談時觸及「主權」議題，但

「沒有主權，哪裡會有漁權？」台日不可能
不觸碰「主權」議題。

馬英九堅持「釣魚島主權不會讓步」，他
說，「我也不會只說打、打、打，那樣不
能解決問題」，在國際社會要用和平解決爭

端，提出「東海和平倡議」，這個過程需要
一點時間醞釀。馬英九表示，他留學美國
時曾說，如果有一天釣魚島問題可被送到
國際法庭，他會全程免費為台灣辯護。

香港公開大學人文社會科學院副教授趙
雨樂指出，馬英九說的3個理由無非是想令
台灣在談判中佔主導地位，希望有更多的
國際空間，就連他提出的「東海和平倡議」
都是以台灣出發。他認為，大陸並非不讓
台灣有國際空間，而是希望兩岸在主權問
題上先有共識，再與日本談判。

學者籲用民智慧統一定調

趙雨樂強調，大陸與台灣在談判前應先
有共識，方為上策，「台灣現在的做法是
愚蠢的」。

他表示，現在兩岸四地的民間聯手保釣
非常正面，給兩岸當局作出示範；若台灣
以政治手段強令分隔，將令台當局尷尬。
他呼籲，兩岸當局要用人民智慧解決釣魚
島問題，通過不斷的聯合行動，統一官民
定調。

不過，他也指出，台灣島內太多聲音，
很多人都在看㠥馬英九怎麼做，他不排除
馬英九可能因此想展示自己是有獨立決
斷，洗刷一部分人對他「親中」的看法，
做一個姿態讓人看，但他擔心為了這個

「姿態」將來台灣付出的代價更大。

香港文匯報訊 據聯合晚報報道，傳大陸
海協會長陳雲林將退休，接替人選目前浮
出水面的是現任商務部部長陳德銘。海基
會副秘書長馬紹章昨表示，海基會並無此
項訊息，大陸相關部門人事變動必須等大
陸公開宣布後才會清楚。他表示，就算海
協會長變動，完全不會影響兩會互設辦事
處的協商進度。

馬紹章表示，雙方沒有約定下一次的協
商時程，但應該會落在3月，即下個月再次
協商。

香港文匯報訊 據經濟日報報道，馬英
九昨出席海基會舉辦的大陸台商聯誼活
動，強調今年要持續在金融、貿易與服務
領域擴大深化兩岸交流，擴大陸資來台，
並力促海基與海協兩會在主要城市相互設
辦事處。

國民黨「國家發展研究會」昨日下午緊
接㠥舉辦首期大陸台商工商建設研討會

（建研會），邀請90位台商。馬英九再度出
席，除了聽取台商對於政策的建言，會上
也再闡述釣魚島的主權，強調擁有釣島主
權。

馬英九與「副總統」吳敦義昨天上午先
後到海基會舉辦的台商聯誼活動，接力與
近300位台商會長拜年。兩人似有分工，
馬英九一一與台商會長合影留念，吳敦義
則負責一桌桌敬酒與台商「博感情」。

馬英九致辭時強調，他去年就職後提出
兩岸政策方向，首先就是深化兩岸交流，
今年將持續擴大陸資來台。

其次就是希望海基會、海協會能盡快互
設辦事機構，目標未來在大陸主要城市都
有海基會的辦事處，「這在兩岸關係上非
常關鍵。」

嘉義4.5級地震 蔡武：歡迎龍應台訪陸

■江宜樺認為，新北市發展博弈產業尚有兩項問題需要解

決。圖為王金平（前左）歡迎江宜樺（前右）、毛治國（後

右），三人就社會關注的重要議題交換意見。 中央社
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